
Учитель будущего
формируется в настоящем

«Дорогие коллеги, в курсе ли вы, что за прошлый год значительно 
выросли продажи одежды для верхней части тела? Кто знает, 
в чем причина? Конечно, дистанционка, наша «любимая». Вам 
понравилось? Вот нам очень! А знаете почему? Потому что мы так 
уже 12 лет работаем», – во время открытой конференции команда 
педагогов ЦДО СОШ г. Беслана еще не знала, что их методические 
проекты и разработки в сфере школьного образования будут 
оценены настолько высоко, что она удостоится высокого звания 
«Учитель будущего».

Флагманский проект президентской плат-
формы «Россия – страна возможностей» впер-
вые объединил на одной площадке не просто 
учителей, а педагогические команды, наглядно 
продемонстрировав, что сегодня в приоритете 
междисциплинарный подход и командная рабо-
та. И это не столько про систему образования, 
сколько про жизнь. Но ведь всему этому где-

то нужно учиться… И почему бы не учиться 
всему этому в школе?! «Чтобы научить детей 
работать в команде, этими навыками, прежде 
всего, должны овладеть сами педагоги, – рас-
сказывает учитель математики и информатики 
Центра дистанционного образования детей-
инвалидов Наталья Газзаева. – За командной 
работой будущее: успешные проекты создают 

творческие союзы людей разных профессий 
и сфер знаний. Да, работать в команде доста-
точно сложно, ведь все равно каждый учитель 
отдельно ведет свой урок. Но это дает новые 
впечатления, эмоции, помогает развивать гиб-
кие навыки, без которых в современном мире 
легко потеряться».

Всероссийский конкурс «Учитель будущего» 
направлен на поддержку и продвижение команд 
учителей, которые умеют работать сообща и го-
товы применять современные практики в своей 
работе. И многие из педагогов в начале своих 
выступлений обращались к коллегам-конкур-
сантам как к команде, подчеркивая, что все 
они в связке, пусть и каждый на своем месте, 
работают в одном направлении и над одними 
задачами. И как отметил генеральный директор 
АНО «Россия – страна возможностей» Алексей 
Комиссаров, «прошедшие дни показали, что все 
финалисты – настоящие профессионалы своего 
дела. Победители, а это 30 команд, представ-
ляют 19 регионов России и все федеральные 
округа». А это значит лишь одно – успешная 
практика учителей будущего будет активно 
множиться в настоящем, чтобы все регионы и 
субъекты вместе шли к тому самому будущему, 
о котором столько говорилось в рамках конкур-
са. Так, в рамках деловой программы проекта 
состоялся «круглый стол» на тему: «Может ли 
школа с традициями стать школой для учителей 
будущего?» с участием министра просвещения 
РФ Сергея Кравцова, губернатора Санкт-
Петербурга Александра Беглова, заместителя 
генерального директора АНО «Россия – страна 
возможностей» Алексея Агафонова, народного 
учителя Российской Федерации, заместителя 
председателя Общественного совета при Мин-
просвещения России, председателя Совета Ака-
демической гимназии № 56 Санкт-Петербурга 
Майи Пильдес. Мероприятие прошло в формате 
открытого диалога между экспертами и учи-
телями: обсуждались компетенции педагога, 
то, каким видят «учителя будущего» ученики, 
родители, школа, государство. Отдельно были 
затронуты темы цифровизации образования и 
роли педагогической команды в формировании 
новых трендов в педагогике.

То, о чем говорили эксперты, во время кон-
курсных дней в своих уроках уже демонстриро-
вали педагоги. 

(Окончание на 2-й стр.)

Программы
в действии

Развитие проекта по созданию 
зон приоритетного экономического 
развития обсудили на совещании 
Проектного офиса

Руководство Северной Осетии продолжает реализа-
цию проекта по созданию зон приоритетного экономи-
ческого развития. Профильное министерство совместно 
с руководством Алагирского и Ирафского районов, на 
территории которых созданы ЗПЭР, оказывают не-
обходимую поддержку действующим резидентам, а 
также ведут работу по привлечению новых инвесторов. 
Об этом шла речь на совещании Проектного офиса 
Агентства развития РСО–А, которое состоялось под ру-
ководством Главы РСО-Алания Вячеслава Битарова.

Заместитель министра экономического развития 
Зураб Дзоблаев сообщил, что на сегодняшний день 
прорабатывается новый проект по созданию в поселке 
Верхний Згид коттеджных домов из экологически чистых 
материалов. Предприниматель уже занимается сбором 
необходимой разрешительной документации, в чем 
ему оказывает содействие центр «Мой бизнес». Еще 
один потенциальный инвестор планирует построить в 
селении Задалеск коттеджную зону отдыха (порядка 70 
коттеджей), а также развивать швейное производство 
в селении Хазнидон. На данный момент, как пояснил 
Зураб Дзоблаев, Хазнидон не входит в зону приоритет-
ного экономического развития, но рассматривается его 
включение в ЗПЭР, что создаст благоприятные условия 
для развития бизнеса путем минимизации налоговой 
нагрузки.

Еще одним важным вопросом повестки стало развитие 
реанимационной службы, которое включает и создание 
нового реанимационного отделения  Республиканской 
клинической больницы, и подготовку кадров, и закупку 
оборудования. Анестезиолог-реаниматолог Роланд 
Биченов рассказал, какая конкретно работа ведется на 
сегодняшний день по каждому из данных направлений.

– Все эти меры должны осуществляться парал-
лельно, чтобы к завершению ремонта в отделении 
у нас уже были подготовлены высококвалифици-
рованные специалисты и закуплено современное и 
качественное медицинское оборудование, на кото-
ром они будут работать. Таким образом, мы сможем 
совершенствовать службу анестезиологии и реани-
матологии, – сказал Вячеслав Битаров.

Также участники совещания рассмотрели вопросы 
реализации приоритетных программ «Туризм», «Борьба 
с бедностью», проектов по развитию альпинизма и ска-
лолазания, создания туристической деревни в поселке 
Верхний Згид.

Пресс-служба Главы и Правительства РСО–А

Принципы эффективности
Вячеслава Битарова 

Вячеслав БИТАРОВ пять лет руко-
водит республикой. Если учесть, что 
он, в отличие от всех предыдущих 
лидеров Северной Осетии, вошёл во 
власть, не пройдя предварительно 
школу партийно-кадрового резерва, 
и к тому же ему предстояло перело-
мить ситуацию в социально-экономи-
ческом развитии региона, то его пя-
тилетка впечатляет своими результа-
тами. Хотя они не всех устраивают, и 
в первую очередь, наверное, самого 
Битарова, поскольку он относится 
к республике как к своему родному 
дому и  заинтересован, чтобы в нем 
все было достойно и благополучно во 
всех смыслах.
Так в чем заключается феномен Битарова-лидера нового поколения, 

каковы принципы эффективности его управления республикой? Об 
этом – в аналитической статье политолога Артура АТАЕВА.

Ход политической истории выявил сле-
дующую закономерность – власть, которую 
оспаривают и противоречиво интерпрети-
руют, уже не власть. В Республике Север-
ная Осетия – Алания ситуация другая. То, 
что на высший властный политический 
институт в РСО–А претендует несколько 
скрытых и явных фигур, говорит об успеш-
ной модели управления республикой.

Кстати, люди никогда не восстают про-
тив сильной власти, но всегда – против вла-
сти слабеющей и колеблющейся. Власть 
в Осетии не слабеет и не колеблется. 
Битаров начала срока пребывания на 
должности главы республики отлича-
ется от нынешнего главы Битарова. Его 
стиль управления дает результаты – в 
республике реализовано более 500 малых 
и больших проектов: от реконструкции 
небольшого ФАПа до строительства важ-
ной геополитической артерии – дороги 

соединяющей «материковую» Осетию с 
Моздокским районом.

Можно с уверенностью говорить, что у 
Главы Северной Осетии – Алании выра-
ботались свои принципы эффективности, 
которые включают действенность, своев-
ременность, поддержку и адекватность. 
Предлагаем рассмотреть суть этих прин-
ципов в практическом преломлении стиля 
и методов Вячеслава Битарова.

Принцип действенности
Власть для Битарова – это, прежде 

всего, действие. Она задает членам респу-
бликанского правительства цель и диктует 
необходимые формы поведения, которого 
они должны придерживаться. Власть 
становится бессильной, когда порядок 
поддерживается, но теряет способность 
действовать.

(Окончание на 2-й стр.)
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К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ПАРЛАМЕНТА
Сорок пятое заседание Парламента Республи-

ки Северная Осетия – Алания шестого созыва 
состоится 25 марта 2021 года в 10 часов в зале 
заседаний Дома правительства (пл. Свободы, 1).

Регистрация депутатов и приглашенных будет 
проводиться 25 марта 2021 года с 9 часов в фойе 
Дома правительства.

Телефоны для справок: 53-13-06, 53-33-16.

23 МАРТА 2021 ГОДА
ВТОРНИК 

№ 48 (28244)

восход  5:56
заход  18:16

долгота дня  12:20

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 23 марта по 
республике ожидается облачная с прояснениями погода, местами 

небольшие осадки, утром местами туман, усиление ветра. В горах 
лавиноопасно. Температура воздуха по республике 13–18 градусов тепла, 

во Владикавказе – 16–18 градусов тепла. 
74.60 88.66 +1,69+1,51

КУРСЫ ВАЛЮТСОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

♦  СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По со-
стоянию на 8:00 22 марта число заразившихся 
коронавирусом нового типа в Северной Осетии 
выросло до 16210 человек. Об этом в поне-
дельник сообщили в пресс-службе Управления 
Роспотребнадзора. «Количество выявленных 
случаев заражения COVID-19 в республике за 
последние сутки увеличилось на 16 и достигло 
16210», – говорится в сообщении.
♦  СЕЛО ОБНОВЛЯЕТСЯ. В селении Кизляр 

Моздокского района начался капитальный 
ремонт Дома культуры. В этом году селу ис-
полняется 270 лет. Дата «круглая», поэтому 
особенно приятно, что подарком сельчанам 
станет не только обновленный Дом культуры, 
но и новая школа на 500 мест, а также детский 
сад на 120 мест. 
♦  «ТУТЫРТА». Фольклорно-этнографиче-

ский праздник «Тутырта» отметили во Влади-
кавказе. Во дворе Национального музея респу-
блики расположились палатки с угощениями 
и сувенирами. Гостей праздника порадовали 
настоящими осетинскими пирогами и пивом. На 
импровизированной сцене выступили народные 
и заслуженные артисты Северной Осетии, 
творческие коллективы из разных районов. 
♦  АКТУАЛЬНЫЙ ОПРОС. ОНФ запустил 

опрос об обеспеченности средствами реабили-
тации детей с инвалидностью. Родители тяже-
лобольных детей жалуются в ОНФ на отсутствие 
какой-либо информации об изменениях в зако-
нодательстве, увеличивающих меры поддержки 
от государства.  Поэтому ОНФ запускает опрос 
граждан, чтобы оценить эффективность мер по 
информированию родителей детей-инвалидов о 
возможности и порядке получения технических 
средств реабилитации. Опрос можно пройти, 
перейдя по ссылке: https://nk.onf.ru/surveys/
Technical_means_of_rehbilitation.
♦  «1418»… Школьники из Северной Осетии 

приняли участие во Всероссийской историче-
ской игре «1418» – именно столько длилась 
Великая Отечественная война. Мероприятие 
представляет собой интеллектуальную ко-
мандную онлайн-игру, в которой участники, ис-
пользуя метод мозгового штурма, отвечают на 
вопросы ведущего. В республике для участия 
в мероприятии зарегистрировались 19 команд. 
Итоги будут подведены в течение недели.
♦  «СОЛНЕЧНЫЕ ДЕТИ». Во Владикавказе 

учащиеся 26-й школы провели праздничное 
мероприятие, приуроченное к Международному 
дню человека с синдромом Дауна. В рамках про-
екта «Возьмемся за руки, друзья!» волонтеры 
организовали анимационную программу. В ней 
приняли участие воспитанники СОРОО помощи 
людям с синдромом Дауна «Время перемен».

Пульс республикиПульс республики
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Хранители 
культурного наследия

Как не попасть в сети 
экстремизма

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

А вы доверяете прогнозам?
А. КАРСАНОВ, фермер:
– В своей работе я использую прогно-

зы и так называемые сигнализационные 
сообщения ФГБУ «Россельхозцентр» 
по РСО–А. Они касаются наличия и 
перспектив размножения грызунов, раз-
личных сельхозвредителей и болезней. 
Последний раз воспользовался пред-
упреждением о развитии фитофторозы 
из-за погодных условий. Это помогло 
уберечь от повреждения и уничтожения 
ботвы картофеля, поскольку вовремя 
применил рекомендуемые препараты. 

С интересом также слежу за про-
гнозами по ситуации с такими опасны-
ми вредителями, как американская 
белая бабочка, хлопковая совка. По-
следняя несколько лет назад серьезно 
повредила посевы кукурузы, и теперь 
внимательно слежу за вероятностью 
распространения ее.

Алина Б., мама двоих детей:
– Раньше я редко обращала внимание 

на прогнозы синоптиков, потому что 
была студенткой. В любую погоду шла 
на учебу, ни о чем не думая. Теперь, 
когда у меня маленькие дети, я всегда 
просматриваю прогноз погоды, потому 
что беспокоюсь о здоровье малышей. 
Тем более, отправляя их утром в садик, 
я чувствую не только беспокойство, но 
и огромную ответственность в течение 
всего дня. Не хотелось бы, чтобы дети 
заболели. Что касается других про-
гнозов, которых в соцсетях сейчас раз-
велось пруд пруди, то отношусь к таким 
вещам весьма скептически.

Игорь МЕЛЬНИКОВ, предприни-
матель:

– Прогнозы о развитии экономиче-
ской ситуации строят самые разные 

ученые, специалисты и целые органи-
зации, государственные институты, 
коммерческие банки. Сравнивая их 
данные, часто прихожу к мнению, что 
эти прогнозы противоречат друг другу, 
а многие вовсе не реализуются. По-
этому возникают вопросы: способен ли 
кто-то действительно предсказывать 
развитие финансовой сферы на долгое 
время, для чего строятся такие про-
гнозы, и каким из них можно доверять? 

Анжела ДЗЕБОЕВА, нумеролог:
– К прогнозированию у меня нет одно-

значного отношения, поскольку гораздо 
больше я доверяю человеческому мыш-
лению. Сила нашей мысли может брать 
целые города! Если говорить о моем 
личном опыте проб и ошибок различных 
методов прогнозирования, то они не 
особо работают. Хотя при этом я уве-
рена в достоверности астрологических 
прогнозов. Возможно потому, что эта 
сфера наиболее близка к моей деятель-
ности. Однако я знаю немало людей, 
которые обращаются к различным 
предсказателям и весьма эффективно 
используют полученную информацию. 
Здесь работает элементарный закон 
психологии – человеку нужно во что-то 
верить. И когда он верит достаточно 
сильно, мысль материализуется, а нам 
кажется, что это сбылся прогноз. 

Элина САВХАЛОВА, служащая,
г. Алагир: 

– Для меня метеопрогноз очень ва-
жен. Во-первых, я живу в Алагире, а 
работаю во Владикавказе. Выхожу из 
дома рано, чтобы успеть на первый 
автобус. Благодаря метеосводкам, я 

всегда знаю, как нужно одеться, взять 
ли зонт, чтобы не попасть под дождь, не 
мерзнуть на остановках. А во-вторых, 
я – метеозависимый человек. Поэтому, 
опять же благодаря метеосводкам 
я знаю, отчего у меня плохое само-
чувствие и болит голова, и принимаю 
соответствующие меры. А кроме того, 
известно, что метеорологи помогают 
сельхозтоваропроизводителям, «разго-
няют» градовые тучи, предотвращают 
гибель посевов. Спасибо им за это!

Ксения РОДИНА, помощник депу-
тата:

– Прогнозы – дело неблагодарное, 
но они необходимы в любой среде че-
ловеческой деятельности, ведь мы не 
можем жить только сегодняшним днем, 
постоянно думаем о будущем в личной 
жизни, жизни своих детей, своего пред-
приятия, отрасли и страны в целом. Так 
что прогнозы нужны не только в связи 
с погодой. Мне всегда интересно, что, 
например, говорят политологи по по-
воду предстоящих выборов разных 
уровней. Другой вопрос, ко всем ли из 
них одинаково прислушивается наша 
политическая элита. Думаю, здесь важ-
но слышать не только ласкающие слух 
прогнозы, но и те, что предсказывают 
какие-то риски, проблемы. С учетом 
этого можно корректировать и свои 
планы и действия.

Очень важно в любом деле иметь 
собственную интуицию, которая иной 
раз помогает даже лучше, чем прогноз 
или предсказание «медиума». Люди 
с такой интуицией редко ошибаются, 
а правильно выбирая стратегию, они 
всегда достигают поставленных целей.

Сегодня свой профессиональный праздник отмечают 
работники гидрометеорологической службы России. В 
нашей стране официальный «старт» системе монито-
ринга погоды был дан более 170 лет назад – в 1834 году, 
когда указом императора Николая I в Санкт-Петербурге 
была учреждена Нормальная магнитно-метеорологи-
ческая обсерватория. А 23 марта отмечается в нашей 
стране как День работников гидрометеорологической 
службы России. По данным специалистов, прогнозы со-
временных российских метеорологов позволяют умень-

шить экономические потери от погодно-климатических 
явлений в среднем на 40%.

А прогнозы могут быть разные. На ниве «предсказания 
будущего» трудятся не только синоптики, но и другие 
специалисты: аналитики, социологи, эксперты-экономи-
сты, обозреватели, астрологи, экстрасенсы, капперы и 
много еще кто. У них на все есть ответы – точные и аргу-
ментированные. Иногда, прямо противоположные. «СО» 
решила поговорить с читателями  о том, используют ли 
они прогнозы в своей жизни, следят ли за ними.



Образование и здоровье детей – 
приоритеты государственной политики

Первоочередные задачи органов государственной 
власти всех уровней в сфере развития образования 
и организация единой системы онкологической 
помощи детям – темы заседания Президиума Совета 
законодателей страны, которое состоялось в формате 
видео-конференц-связи. В работе принял участие 
Председатель Парламента РСО–А Алексей МАЧНЕВ, 
являющийся руководителем комиссии Совета 
законодателей при Федеральном собрании РФ по 
координации законотворческой деятельности и 
мониторингу законодательства.

Вели заседание первый замести-
тель председателя Совета Феде-
рации Андрей ЯЦКИН и вице-спи-
кер Государственной думы Ирина 
ЯРОВАЯ. 

В рамках обсуждения перспек-
тив развития общего образова-
ния Андрей Яцкин подчеркнул,  
что любые дискуссии о повышении 
эффективности российской систе-
мы общего образования должны на-
чинаться с вопросов дальнейшего 
повышения социального статуса 
и уровня жизни учителя на всей 
территории страны. Неотъ емлемой 
составляющей работы, по мнению 
сенатора, должна стать переза-

грузка среднего профобразования 
как кузницы профессионалов для 
новой экономики. В свою очередь 
Ирина Яровая подробно останови-
лась на вопросах обеспечения ка-
чества детского питания и монито-
ринге исполнения закона о школь-
ном питании. Вице-спикер также 
озвучила проблемы чрезмерной 
нагрузки учителей и необходимости 
обязательного мониторинга здоро-
вья детей в школе. 

Министр просвещения России 
Сергей Кравцов проинформиро-
вал о ситуации в системе школьного 
образования и текущих проблемах, 
реализации действующего законо-

дательства в сфере образования, 
материально-техническом оснаще-
нии школ, организации внеурочной 
работы. 

Помимо этого, на заседании гово-
рилось о разработке новой системы 
целевого набора в учебные заведе-
ния – соответствующий закон, как 
сообщила Ирина Яровая, в насто-
ящее время готовится в Госдуме. 

Касаясь вопроса организации 
единой системы оказания онколо-
гической помощи детям, Андрей 
Яцкин отметил, что в современных 
условиях есть реальная возмож-
ность вылечивать большинство он-
кобольных детей. «Значит, мы обя-
заны это сделать», – подчеркнул 
первый вице-спикер Совета Фе-
дерации. Он назвал приоритетной 
задачу обеспечения доступности 
ранней высокотехнологичной диа-
гностики и лечения детей в каждом 
без исключения регионе страны. 
Особый акцент был сделан на ле-
карственном обеспечении – любые 
барьеры в этом вопросе должны 
быть законодательно устранены.

С предложением о создании в де-
сяти субъектах РФ референс-цен-
тров детской онкологии выступила 
Ирина Яровая. Говорилось также 
о необходимости формирования 
единого регистра онкобольных 
детей, регулирования правового 
статуса препаратов, нужных для 
их лечения.

Результаты состоявшейся дис-
куссии прокомментировал руково-
дитель законодательного органа 
власти Северной Осетии Алексей 
Мачнев:

– В повестке дня значились два 
крайне важных и актуальных во-
проса – это задачи органов власти 
в сфере среднего образования и 
вопросы оказания содействия в 
лечении онкобольных детей. По 
первому – докладывал министр 
просвещения Российской Феде-

рации Сергей Кравцов, слово было 
предоставлено и учителям из рос-
сийских регионов. Сегодня многие 
вопросы нужно внимательно про-
анализировать и у нас в республи-
ке. Речь идет, например, о горячем 
питании в образовательных учреж-
дениях, привлечении учителей в 
сельские школы и др. Как отметил 
министр, всем нужно участвовать 
в популяризации профессии учи-
теля. Раньше снимали прекрасные 
фильмы о школе, такие как «Дожи-
вём до понедельника», «Большая 
перемена» и многие другие. Кроме 
того, говорилось и о том, что сегод-
ня актуальна проблема большого 
количества документации, которую 
необходимо заполнять учителям в 
ежедневной работе. Конечно же, 
не менее важным является и во-
прос оплаты труда. В этой связи 
считаю целесообразным проведе-
ние специального «круглого стола» 
с привлечением представителей 
педагогического сообщества и 
профильного министерства, по-
священного обсуждению вопросов 
начисления учительской зарплаты. 

Вопрос, связанный с оказанием 
помощи онкобольным детям, об-
суждался на заседании достаточно 
жестко, выступали врачи-онколо-
ги, представители ведущих онко-
центров страны. Отмечалось, что 
нужно правильно выстроить рабо-
ту системы здравоохранения, на 
законодательном уровне опреде-
лить перечень необходимых меди-
каментов. Все эти вопросы крайне 
важны, и мы в своей работе будем 
руководствоваться соответствую-
щими рекомендациями Президиума 
Совета законодателей, которые 
будут подготовлены по итогам со-
стоявшегося обсуждения в адрес 
Правительства РФ, федеральных 
и региональных органов власти.

Пресс-служба 
Парламента РСО–А.

Без побочных 
эффектов

В Северной Осетии продолжается вакцинация 
населения от коронавируса. Пригородный район – 
в числе тех муниципалитетов, где жители активно 
делают прививки. Всего район получил 1500 доз. 
В настоящее время все они уже реализованы. 

Привитые пациенты чувствуют себя нормально, никаких осложнений 
не было зафиксировано. 

Перед тем, как получить вакцину, они все прошли обязательную 
процедуру – осмотр и анкетирование у терапевта. Медицинские работ-
ники должны знать как можно больше о состоянии здоровья пациента. 
Только после внимательного осмотра врача дается направление на 
вакцинацию. Очередей на процедуру не было, всё проходило опе-
ративно и безболезненно. Медики района отмечают, что желающих 
привиться становится все больше.

Получить прививку в Пригородном районе можно в Центральной 
районной больнице. Для этого нужно записаться на приём к терапевту. 

Соб. инф.

Разумно 
и своевременно

Сохранение уникального облика истори-
ческой части города Владикавказа, древних 
достопримечательностей районных центров 
и горных сел, гармоничное сочетание с ними 
новостроек – эти темы всегда в центре вни-
мания руководства республики. 

Вопросы о том, как контролируется процесс 
градостроения со стороны профильных органи-
заций, какие меры предпринимаются для своев-
ременного вмешательства в ход строительства в 
случае нарушения градостроительного законода-
тельства, были поставлены Председателем пра-
вительства республики Таймуразом Тускаевым 
перед руководителем Комитета по архитектуре и 
градостроительству РСО–А Александром Цалла-
говым на очередной рабочей встрече.

– Качественное планирование – залог гармо-
ничного развития градостроения. Крайне необ-
ходимо проводить занятия с представителями 
основных строительных компаний, призывая их 
к эстетичности возводимых ими объектов, чтобы 
строения органично сочетались с уникальными 
старинными зданиями.   Сохранение памятников 
культуры и возведение новых оригинальных 
строений – важнейший фактор для привлечения 
туристов в нашу республику. Не менее значима 
красота нашего города и для нас, жителей респу-
блики, – сказал Таймураз Тускаев.

Обсуждая степень участия Комитета по архи-
тектуре и градостроительству в реализации нац-
проектов и государственных программ, Александр 
Цаллагов рассказал о создании в Моздоке Парка 
Победы, о преображении улиц и парков Беслана 
и о том, что в скором времени позитивные пере-
мены непременно произойдут и в других районных 
центрах.

– Меняется экономика, по-новому форматиру-
ются прежние представления о градостроитель-
стве, поэтому мы ищем новые, оригинальные про-
ектные решения в ходе выполнения поставленных 
перед нами задач. В качестве примера приведу 
привлечение к обсуждению и, как следствие, ак-
тивное участие горожан в озеленении города. Это 
новшество дает нам многогранные направления в 
решении актуальных проблем. Поддержка обще-
ственности поможет также в решении многих 
вопросов, – подытожил председатель комитета.

 Председатель правительства поблагодарил 
коллектив Комитета по архитектуре и градостро-
ительству за работу в объективно сложных усло-
виях 2020 года, подчеркнув еще раз, что основная 
задача ведомства – определять и утверждать го-
сударственную политику в области строительства, 
в том числе, посредством цивилизованного, разум-
ного и своевременного контроля за исполнением 
требований градостроительной документации.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РСО–А.

В интересах 
всех сторон

Трудоустройство выпускников, поддержка 
самозанятых и инвалидов – как «Единая Рос-
сия» предлагает изменить сферу занятости.

Инициативы партии сделают поиск работы 
максимально простым, удобным и эффективным.

«Единая Россия» проводит широкое обществен-
ное обсуждение законопроекта о занятости по всей 
стране. В партийной дискуссии приняли участие 
Минтруда, главы регионов и профсоюзов. Итоги 
обсуждения будут отражены в поправках ко второ-
му чтению документа, которое состоится в апреле.

Секретарь Генсовета партии Андрей Турчак от-
метил, что работу центров занятости необходимо 
модернизировать. Они должны стать удобными 
клиентоориентированными учреждениями. «Чтобы 
при помощи государства люди могли, не стоя в 
очередях, не выходя из дома, без лишних справок 
найти достойную и хорошо оплачиваемую работу», 
– подчеркнул он.

Речь, по сути, идет о создании цифровой службы 
занятости населения – в том числе, с помощью 
портала «Работа в России». Все работодатели с 
численностью сотрудников более 25 человек будут 
обязаны размещать на портале информацию о своих 
вакансиях, потребностях в работниках и условиях 
их привлечения, а также о специальных рабочих ме-
стах для инвалидов. В планах – создать крупнейший 
национальный банк вакансий, где будут собраны 
предложения от работодателей из всех регионов.

Андрей Турчак предложил расширить и катего-
рии тех, кому требуется помощь с поиском работы. 
В первую очередь речь идет об инвалидах. Работо-
датели будут получать налоговые льготы только по 
факту их найма. В число тех, кто испытывает труд-
ности в поиске работы, нужно включить и выпуск-
ников вузов в возрасте до 25 лет. Так они смогут 
получать и региональные меры поддержки, напри-
мер, возможность временной занятости. Это пред-
ложение поддержали представители профсоюзов. 
По их мнению, молодые специалисты зачастую не 
могут устроиться на работу из-за отсутствия опыта. 
Инициатива «Единой России» гарантирует право 
выпускников на первое рабочее место.

Услуги служб занятости нужно предоставлять 
и самозанятым, считают в партии. Сейчас это не 
предусмотрено в законе. 

«Предлагаемые партией изменения направлены 
в целом на совершенствование принципа работы 
служб занятости, – отметил руководитель фрак-
ции «Единой России» в Парламенте Северной 
Осетии Тимур Ортабаев. – Они помогут снизить 
уровень безработицы и расширят спектр соци-
альных гарантий для наших граждан. Важно, что 
предлагаемые изменения будут обсуждены на ме-
стах. Так мы, учитывая мнение экспертов, сможем 
выработать оптимальный пакет поправок в закон. 
В итоговом документе должны быть учтены инте-
ресы всех сторон – работодателей, безработных, 
самозанятых, индивидуальных предпринимате-
лей. Одним словом, всех тех, чьи права и призван 
защитить закон «О занятости».

Альбина ШАНАЕВА.
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РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХВ ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

 СОВЕТ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ РФ СОВЕТ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ РФ

Принципы эффективности 
Вячеслава Битарова

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Таким образом, порядок и дисциплина в 

институтах власти ничего сами по себе улуч-
шить не могут, поэтому необходимо реальное 
практическое действие. Недавно мне пришлось 
общаться с уполномоченным по защите прав 
предпринимателей в РСО–А Тимуром Медое-
вым. На мой вопрос: в чем достоинство Бита-
рова? – он однозначно ответил, что нынешний 
руководитель обладает способностью заинте-
ресовать в эффективной работе руководящий 
и средний состав региональных министерств.  
Другой чиновник регионального уровня ответил, 
что Вячеслав Битаров относится к республике 
как к своему дому, который надо всеми силами 
благоустраивать.

Реализацию так называемого «принципа 
действенности» можно проследить на примере 
развития республиканской сферы здравоохра-
нения: строительство инфекционного корпуса 
на 100 коек Республиканской детской клиниче-
ской больницы; новый противотуберкулезный 
диспансер с поликлиникой в поселке Южном; 
строительство поликлиники в Моздоке; рекон-
струкция гинекологического и гастроэнтерологи-
ческого корпусов Республиканской клинической 
больницы скорой медицинской помощи и еще 
более чем 40 объектов в населенных пунктах 
республики. География оздоровления сферы 
здравоохранения охватывает не только крупные 
населенные пункты, но и села. Среди них – Ба-
тако, Брут, Михайловское, Сунжа, Красногор, 
Карджин, Н. Бирагзанг, Майское, Хурикау, Дон-
гарон, ст. Черноярская и т.д. Практически вся 
территория республики с запада на восток и с 
севера на юг входит в новую действенную по-
литику по улучшению сферы здравоохранения.

Ковид и его последствия выявили довольно 
большие проблемы в сфере здравоохранения, но, 
судя по действиям главы республики, решимость 
поэтапного решения проблем присутствует.

Ïðèíöèï ñâîåâðåìåííîñòè
«Не власть сама по себе как таковая нужна 

политику, а политик нужен власти» – в этом 
суть принципа своевременности Битарова. В 
настоящее время в Северной Осетии – Алании 
медленно, но верно утверждается формула: 
«Не Осетия нужна Битарову, а Битаров нужен 
Осетии». Формируется общественное мнение о 
том, что именно сейчас во власти должны быть 
люди, обладающие определенным, необходи-
мым именно в настоящее время набором про-
фессиональных, личностных, психологических 
качеств и характеристик. 

Принцип своевременности – это та составля-
ющая личных политических качеств команды 
Битарова, которая помогла реализовать ряд 
следующих проектов: строительство газопрово-
да по линиям в селении Ир, а также распредели-
тельных газопроводов по адресу в Пригородном 
районе; котельной для школы в с. Нижней Са-
нибе; теплоэлектростанции контейнерного типа 
на территории котельной «Многопрофильная 
больница Владикавказа». Аналогичных, сво-
евременно сданных в эксплуатацию объектов 
еще минимум 14. 

Из своевременно реконструированных объ-
ектов выделяются: модернизация системы 
водоснабжения (г. Владикавказ); проектирова-
ние наружного газопровода среднего и низкого 
давления в Пригородном районе; создание 
объектов коммунальной инфраструктуры для 
земельных участков, выделяемых участникам 
республиканской целевой программы «Молодая 
семья» в селении Гизель.

Мы не беремся утверждать, что прежними 
руководителями не реализовывались анало-
гичные проекты. Но достоинство нынешнего 

руководителя – это выстраивание системы син-
хронного решения проблем в различных сферах 
экономики и общественной жизни.

Ïðèíöèï ïîääåðæêè
Политикам-руководителям необходимо под-

держивать слой людей, для которых действу-
ющие законы являются не только законами, а 
и принципами жизни.  Потому что эти принципы 
и законы помогли достичь этим людям успеха, 
статуса, благосостояния. Власть должна создать 
«слой людей», так называемый средний класс, 
которые будут четко понимать, что своим успе-
хом они обязаны именно этой власти. В таком 
случае власть получит с их стороны необходимую 
поддержку. Вячеслав Битаров, сам до недавних 
пор представитель среднего класса предприни-
мателей, чутко чувствует потребности среднего 
класса, и именно поэтому одним из его главных 
приоритетов является развитие дорожной ин-
фраструктуры. Следует обратить внимание на 
уже реализованные локальные автомобильные 
дороги: от федеральной автомобильной дороги 
«Кавказ» к ферме колхоза имени Генерала 
Плиева до системной реконструкции дорожного 
полотна практически на всех магистральных 
улицах Владикавказа. Помимо таких локальных 
актов, проведено 8 серьезных реконструкций 
автомобильных дорог, мостов и мостовых пере-
ходов.

Первый срок руководства республикой Вячес-
лавом Битаровым это еще и «век агропрома». 
Реализовано 8 крупных проектов в сфере агро-
промышленного комплекса республики. Такого 
синхронного сельскохозяйственного роста нет 
ни в одной республике Северного Кавказа. Как 
правило, стиль глав соседних регионов предус-
матривает поддержку одного или двух проектов, 
а в случае Республики Северной Осетии–Алании 
это – закладка интенсивного сада и строитель-
ство крупного фруктохранилища; закладка 
сада фундука; создание агротехнологического 
комплекса «Кировский» и т.д.

Ïðèíöèï àäåêâàòíîñòè
В обществе всегда существовали, существуют 

и будут существовать люди, не признающие 
действующих законов, норм и правил. Эти люди 
недовольны властью и критикуют ее, используя 
самые разные способы и средства. Это всегда 
было, есть и будет. От того, каким образом 
власть реагирует на их критику, зависит воспри-
ятие самой власти. Действия власти по отноше-

нию к таким людям должны быть адекватными 
действиям оппозиции. Адекватная реакция вла-
сти была продемонстрирована в ответ на про-
вокационный митинг 20 апреля прошлого года. 
Если оппозиция в борьбе с властью использует 
формы экстремальной политики, власть должна 
реагировать соответствующим образом. Адек-
ватная реакция на действия оппозиции – один 
из способов завоевания авторитета. 

Как показывает практика, наиболее жестки-
ми бывают экологические протесты. Сепара-
тистское движение в соседней Чечне и в еще 
советской Прибалтике в поздний советский 
период начиналось с экологических протестов. 
Именно они потом перерастают в жесткое 
оппозиционное политическое противостояние. 
В этом плане одним из фирменных стилей 
руководителя Битарова является принцип 
адекватности, который выражается в недо-
пущении перерастания экологического про-
теста в политический. Все наиболее опасные 
в экологическом плане производства и свалки 
были под пристальным вниманием Вячеслава 
Битарова. Мы имеем в виду ликвидацию нега-
тивного воздействия Фиагдонского и Унальского 
хвостохранилищ на окружающую среду, меро-
приятия по устранению негативного воздей-
ствия от деятельности завода «Электроцинк».

В заключение хотелось бы отметить следую-
щее. Свой особый стиль был у всех руководите-
лей республики, а таких было 21 (если не брать во 
внимание двойное вхождение во власть А.С. Дза-
сохова в качестве первого секретаря и президен-
та республики). Стиль Кубади Кулова, Билара 
Кабалоева, Ахсарбека Галазова, Александра 
Дзасохова, Таймураза Мамсурова, Тамерлана 
Агузарова – это поле исследовательской актив-
ности политологов, журналистов, писателей, со-
циологов. Но это были люди, прошедшие серьез-
ную партийно-хозяйственную школу подготовки 
кадрового политического резерва. Вячеслав 
Битаров стал главой республики неожиданно 
для себя. Но этот, возможно, главный экзамен в 
своей жизни он уже выдержал. 

Часто политика, крупного руководителя 
сравнивают с дирижером, который  стоит в 
одиночестве. Но Вячеслав Битаров не стоит 
в одиночестве, его действенные принципы 
управления, безусловно, станут практическим 
фундаментом для будущего поколения руково-
дителей республики.

Артур АТАЕВ,
Москва.

Учитель будущего 
формируется 
в настоящем

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Для многих первый опыт межпредметных мероприятий оказался 

совсем не комом и вылился в весьма интересные проекты. Победите-
ли из бесланской школы подготовили урок геометрии на английском 
языке. Однако доказательство теоремы Пифагора с использованием 
иностранных терминов было лишь частью многокомпонентного заня-
тия. За 30 минут, которые были отведены на открытый урок, учителя 
также предложили детям создать собственный проект, а в ходе за-
нятия учащиеся принимали участие в познавательном квесте, который 
знакомил их с Северной Осетией. Как оказалось, интересно было не 
только школьникам, но и судьям, оценивающим занятие. 

Педагоги из команды будущего – преподаватели английского языка 
Вера Бичинова и Замира Дзгоева, а также учитель математики и 
информатики Наталья Газзаева признаются, что главное в их рабо-
те – социализация детей-инвалидов. Хотя по итогам и прошедшего 
конкурса, и наблюдения за учителями, за неподдельным блеском в 
глазах, с которым они говорят о своей образовательной организации и 
деятельности, главное в их работе – это любовь к детям и профессии. 
Она для них – вечный двигатель прогресса, который из года в год со-
действует их развитию.

«Готовясь к финалу конкурса, каждый из нас себя спросил: каким 
должен быть учитель будущего? Прежде всего, это человек, который 
умеет развиваться в современном мире, который использует в работе 
современные технологии и иностранные языки. И это тот учитель, кото-
рый владеет современными методиками дистанционно, – рассуждают 
учителя ЦДО сош г. Беслан. – Ведь посмотрите, как врасплох пойма-
лась целая плеяда именитых учителей, которые не смогли перейти на 
дистанционное обучение: не потому, что они не хотели, а потому, что 
недостаточно было самообразования для этого перехода. Кроме того, 
у нас есть все ресурсы для такой работы: и онлайн-доска, где одно-
временно пишут учитель и ученик, онлайн-мел, онлайн-тряпка – все как 
в классе. Мы применяем различные технологии, включая доску мира. 
И своим коллегам хотели показать, как все это мы используем. Кроме 
того, мы нашли подход, как сохранить максимально партнерские от-
ношения «учитель–ученик». Оценить знания школьника мы предлагаем 
специальной программе, которая делает это объективно. И уже после 
учащийся обращается к своему наставнику для того, чтобы восполнить 
пробелы знаний и подтянуть свои баллы».

Открытый междисциплинарный урок, TED-конференция и «Про-
ектирование воспитательного мероприятия» – три конкурсных ис-
пытания, которые позволили выявить лучших из лучших. К слову, 
уникальность третьего конкурсного дня заключалась в том, что оценка 
профессиональных навыков педагогов происходила «в моменте». 
После жеребьевки и распределения, финалистам предстояло уже на 
месте за короткое время творчески осмыслить ресурсы площадки, 
предложить формат мероприятия для учеников конкретного возраста, 
интегрировать свои предметы и защитить как методический проект. 
Места проведения соревнований этого конкурсного дня были подобра-
ны таким образом, чтобы педагоги впоследствии могли реализовать 
созданные проекты у себя в регионах. Например, музей, библиотека, 
дворец творчества, вуз, медиацентр и т.д.  

Опыт, навыки, широкий кругозор, авторские методики и желание 
стать лучше для своих учеников помогли команде Северной Осетии 
проявить себя на высоком уровне. «Благодаря участию в конкурсе я 
изменила подход к преподаванию и узнала много нового для себя», 
- говорит Замира Дзгоева. А ее коллега Вера Бичинова считает, что 
такие конкурсы как «Учитель будущего» помогают узнать что-то новое, 
научиться лучшему, поделиться чем-то. «Конкурс «Учитель будущего» 
дал мне возможность приобрести опыт работы в команде. У меня по-
явилось больше творческих идей для создания междисциплинарных 
уроков и мероприятий. И если вы еще только думаете – принимать ли 
участие в проектах президентской платформы «Россия - страна воз-
можностей», и, в частности в конкурсе «Учитель будущего», хочу ска-
зать – обязательно участвуйте!», – подчеркнула Наталья Газзаева. А 
вместе педагоги выражают огромную благодарность директору школы 
Елене Ганиевой и особенно заместителю руководителя по УВР Цен-
тра дистанционного образования детей-инвалидов Людмиле Голоевой, 
которая лично поддерживала своих учителей на всех этапах конкурса, 
включая финал: «Одно дело методическая работа, совместная разра-
ботка идей, но то, что она прилетела с нами и искренне сопереживала, 
болела – дорогого стоит. И мы можем сказать, что наша победа и наши 
результаты – итог совместной деятельности».

Финал завершился. Победители получили свои заслуженные 
овации, а здесь, в родной республике, Министерство образования и 
науки РСО–А торжественно встретило триумфаторов. Но на самом 
деле для педагогов все только начинается. Особенность профессио-
нального конкурса «Учитель будущего» не только в том, что педагоги 
соревнуются в командах, но и в постпроектном сопровождении. По 
итогам будет сформировано сообщество «учителей будущего» из 
числа победителей, полуфиналистов и финалистов конкурса. Члены 
сообщества получат возможность поработать с наставниками из 
числа популяризаторов науки, руководителей и методистов ведущих 
образовательных учреждений России, смогут принять участие в обра-
зовательных мероприятиях на базе Мастерской управления «Сенеж» 
– образовательного центра АНО «Россия – страна возможностей», а 
также в ключевых событиях сферы образования. А непосредственно 
победители уже весной текущего года станут участниками образова-
тельной программы в «Сенеже».

Учитель будущего не появляется внезапно. Он растет, развивается 
и формируется в настоящем. И чтобы стать педагогом, за которым зав-
тра пойдут ученики, уже сегодня нужно работать над собой. И таковым 
может стать каждый преподаватель, независимо от того, участвовал 
он в конкурсе или нет. Тем более, что теперь у нас есть целая команда 
учителей, на которых можно в этом равняться.

Мадина МАКОЕВА.
Санкт-Петербург – Владикавказ.

ВАКЦИНАЦИЯВАКЦИНАЦИЯ
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ВАКАНСИИ В РАЙОНАХ РЕСПУБЛИКИ 
ОТ КОМИТЕТА РСО–А ПО ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ

Бухгалтер – по итогам собеседования, с. 
Чикола, (8-86734) 3-13-51
Ветеринарный фельдшер – по итогам со-
беседования, с. Чикола, (8-86734) 3-13-51
Ветеринарный врач – по итогам собе-
седования, с. Чикола, (8-86734) 3-13-51
Врач-трансфузиолог – по результатам 
собеседования р., г. Ардон, тел. (8-86732) 
3-12-85
Врач-терапевт участковый – по резуль-
татам собеседования р., г. Ардон, тел. 
(8-86732) 3-12-85
Врач-бактериолог – 24 000 р., г. Моздок, 
(8-86736) 3-65-96
Врач биохим. лаборатории – по ито-
гам собеседования – г. Алагир, (8-86731) 
3-18-69
Врач-рентгенолог – по итогам собеседо-
вания – г. Алагир, (8-86731) 3-18-69
Водитель (служба по контракту) – 28 
000 р., г. Моздок, (8-86736) 3-65-96
Водитель категории Д – по итогам со-
беседования, г. Дигора, (8-86733) 91-2-14 
Водитель – по итогам собеседования, с. 
Октябрьское, тел. (8-86738) 2-26-88
Газосварщик – по итогам собеседования, 
г. Дигора, (8-86733) 91-2-14 
Госинспектор по охране окружающей 
среды – по итогам собеседования, с. 
Чикола, (8-86734) 3-13-51
Главный специалист – по результа-
там собеседования г. Моздок, (8-86736) 
3-65-96
Главный инженер – 70 000 р., г. Беслан, 
тел. (8-86737) 3-54-73
Главный механик – 55 000 р., г. Беслан, 
тел. (8-86737) 3-54-73

Главный энергетик – 55 000 р., г. Беслан, 
тел. (8-86737) 3-54-73
Директор магазина («Магнит») – 33 000 
р., г. Моздок, (8-86736) 3-65-96
Заведующий отделением  (врач-
педиатр) – по итогам собеседования, г. 
Алагир, (8-86731) 3-18-69
Инженер – по итогам собеседования, г. 
Дигора, (8-86733) 91-2-14 
Медицинская сестра – по итогам собесе-
дования, г. Ардон, тел. (8-86732) 3-12-85
Начальник отдела – 29 318 р., г. Ардон, 
тел. (8-86732) 3-12-85
Начальник отдела реализации льгот – 
24 420 р., с. Октябрьское, тел. (8-86738) 
2-26-88
Оператор машинного доения – по ито-
гам собеседования, г. Алагир, (8-86731) 
3-18-69
Психолог – по итогам собеседования с. 
Октябрьское, тел. (8-86738) 2-26-88
Рыбовод – 25 000 р., г. Беслан, тел. (8-
86737) 3-54-73
Рыбовод – 20 000 р., г. Ардон, тел. (8-
86732) 3-12-85
Скотник – по итогам собеседования, г. 
Алагир, (8-86731) 3-18-69
Слесарь-электрик – 20 000 р., с. Октябрь-
ское, тел. (8-86738) 2-26-88
Учитель русского языка – 25 150 р., с. 
Октябрьское, тел. (8-86738) 2-26-88
Учитель химии – по итогам собеседова-
ния, с. Октябрьское, тел. (8-86738) 2-26-88
Электромонтер – по итогам собеседова-
ния, г. Моздок, (8-86736) 3-65-96
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Военные и мирные дороги Сафарби
Если верить пословице, то в каждом человеке 

живут двое – один спит и при свете, а другой 
бодрствует и во тьме. Сафарби ЦАЛИЕВ (имя в 
переводе с арабского – «начальник, господин»), 
безусловно, относится к числу последних. Близко 
знающие его люди в один голос говорят, что Сафарби 
нельзя было застать дома после 5 утра и до 12 
ночи. Именно поэтому он часто сам садился за руль 
служебной машины, освобождая молодых водителей 
от их обязанностей, поскольку они не выдерживали 
такой напряженный график работы.

Сафарби Мухаевич родился 23 
марта 1923 г. в с. Дур-Дуре. Не успев 
закончить 10-й класс, добровольно 
ушел на фронт и защищал Родину до 
самого окончания войны. В звании 
сержанта 59-й гвардейской дивизии 
сражался с немецко-фашистскими 
захватчиками в составе Донского, 
3-го и 4-го Украинских фронтов. 
День Великой Победы он встретил 
в Австрии, в г. Вене. 

В боях с захватчиками за горо-
да Краматорск и Запорожье С.М. 
Цалиев проявил исключительную 
храбрость и мужество. В газете 
«Комсомольская правда» за 1943 
г. сообщалось: «В бою за г. Крама-
торск 7 сентября 1943 г. С. Цалиев 
в составе расчета огнем своего 
оружия уничтожил три пулеметные 
точки, автомашину с грузом и до 30 
немцев».

В боях за г. Запорожье 13 октя-
бря 1943 г. С. Цалиев, действуя в 
составе расчета, уничтожил два 
миномета и подавил огонь артилле-
рийской батареи противника. Кроме 
того, прямой наводкой подбил танк. 
Будучи тяжело раненным, после 
перевязки снова встал к орудию и 
продолжал громить врага.

За мужество и отвагу, проявлен-
ные в боях, награжден орденами 
Отечественной войны I и II степе-
ней, медалью «За боевые заслуги». 

Демобилизовавшись в 1947 году, 
он вернулся в родное селение и 

начал трудовую деятельность ря-
довым колхозником. Учитывая про-
явленные им высокие организатор-
ские, профессиональные способ-
ности и качества, трудолюбие, его 
назначают секретарем исполкома 
сельского совета села Дур-Дур. 
Завоевав уважение сельских жи-
телей, он избирается в течение 
короткого времени председателем 
исполкома родного села, а затем – 
секретарем партийного комитета, 
председателем правления колхоза 
«50 лет Октября». Возглавляемое 
им сельскохозяйственное предпри-
ятие благодаря умелому руковод-
ству и плодотворному труду кол-
лектива становилось победителем 
социалистического соревнования 
как в районе, так и в республике.

Он неоднократно избирался де-
путатом исполкома районного со-
вета народных депутатов. За время 
работы на столь ответственных 
должностях внес существенный 
вклад в социальную сферу и народ-
ное хозяйство, развитие сельской 
инфраструктуры. Так, если раньше 
улицы села были непроезжими, 
где буксовали даже тракторы, то 
его стараниями они были благо-
устроены.

За добросовестный, самоотвер-
женный труд С. М. Цалиев был на-
гражден орденом Трудового Крас-
ного Знамени, медалями «За тру-

довую доблесть», «Ветеран труда», 
многочисленными ведомственными 
наградами. 

После выхода в 1984 году на за-
служенный отдых Сафарби Муха-
евич был избран председателем 
Совета ветеранов села Дур-Дур, и 
по сегодняшний день он проводит 
активную работу по решению соци-
альных вопросов ветеранов войны 
и труда, военно-патриотическому 
воспитанию подрастающего по-
коления. По инициативе Сафарби 
Мухаевича и при его непосредствен-
ном участии установлены памят-
ники погибшим на полях сражений 
в Великой Отечественной войне 
воинам-односельчанам, советским 
солдатам, погибшим в ходе крово-

пролитных боев  осенью 1942 года 
в районе селения Сурх-Дигора, па-
мятник Лазарю Дзотову, в селении 
заложен парк Воинской Славы.

Недавно усилиями Сафарби 
Мухаевича при содействии не-
равнодушных односельчан, гла-
вы администрации села Дур-Дур 
С.П. Цагаева была установлена 
стела с именами и портретами на-
ших земляков, соотечественников 
– Героев Советского Союза. Он 
написал на ней проникновенные 
слова: «Спасибо всем, кто пом-
нит героическую историю своих 
старших, отдавших свою жизнь за 
Родину!»

Сафарби Мухаевич принимает 
самое активное участие в обще-

ственно-политической жизни не 
только родного селения и района, 
но и республики. Является чле-
ном районного Совета ветеранов 
войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов, 
районного Совета Всеосетинского 
общественного движения «Стыр 
Ныхас», общественного Совета при 
Главе муниципального образования 
Дигорский район.

За активную общественную и 
политическую деятельность, граж-
данскую позицию, весомый вклад 
в дело нравственного и патриоти-
ческого воспитания подрастающе-
го поколения Сафарби Мухаевич 
удостоен многочисленных почет-
ных грамот, в том числе Комитета 
по делам молодежи Российской 
Федерации, Президента Респу-
блики Северная Осетия – Алания, 
командования 58-й армии Южного 
военного округа, званий «Почетный 
ветеран РСО–А», «Почетный граж-
данин Дигорского района».

Благодаря высоким человече-
ским качествам, мудрости, неза-
урядному трудолюбию, высокой 
культуре в общении с людьми, ис-
ключительной порядочности и от-
ветственности Сафарби Мухаевич 
снискал и пользуется заслуженным 
авторитетом и уважением среди 
жителей не только района, но и 
республики. Он является истинным 
патриотом и гражданином своей 
страны.

Сафарби Мухаевич, который 23 
марта встречает свое 98-летие, 
признан как самый возрастной во-
дитель в мире и занесен в Книгу 
рекордов Гиннесса! На мой взгляд, 
для него каждый год – юбилейный, 
поэтому пожелаем ему то, что он 
всегда сам желает другим: «Сибир-
ского здоровья, кавказского долго-
летия, цыганского веселья, 100 лет 
жизни – и без всякой беды!»

Александр АЛАНТИ, 
с. Дур-Дур.

ПОЧЕТНЫЙ ВЕТЕРАНПОЧЕТНЫЙ ВЕТЕРАН

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Когда уходят лучшие…
 За более чем столетнюю историю советской 

милиции и современной полиции в ее рядах несли 
службу множество великолепных профессионалов, 
многогранных и интересных людей, достойных сыновей 
своей Родины. Не погрешу против истины, если скажу, 
что все вышеперечисленные качества гармонично 
соединились в личности подполковника милиции 
Анатолия Заурбековича ПЛИЕВА, занимавшего до 2011 
года должность начальника штаба ОВД Алагирского 
района РСО–А.

Работу в правоохранительных ор-
ганах он начал еще в те времена, 
когда в стране главной ценностью 
являлись воспитание и формирование 
морально-этических норм в каждом 
гражданине. Именно советские иде-
алы, образование, помноженные на 
осетинскую культурную специфику, 
подготовили человека, способного 
даже в самых сложных, порой за-
путанных, ситуациях отделять зерна 
от плевел.

Анатолий Заурбекович родился в 
многодетной семье в селении Михай-
ловском 29 апреля 1962 года. В 1979 
году закончил СОШ №34 поселка 
Заводского. Через год был призван 
в армию, где нес службу в воинской 
части №75366, дислоцировавшейся в 
г. Барановичах Республики Беларусь. 
Зарекомендовал себя с положитель-
ной стороны, о чем свидетельствуют 
благодарственные письма в адрес 
родителей и многочисленные грамоты 
от командования. После окончания 
службы в 1982 году в звании млад-
шего лейтенанта Анатолий Плиев 
получил направление в вуз, который в 
то время считался одним из престиж-
нейших высших образовательных 
учреждений СССР – Высшую комсо-
мольскую школу при ЦК ВЛКСМ в г. 
Москве. Однако отказавшись от столь 
лестного предложения, возвратился 
в родную республику и в 1983 году 
поступил на юридический факультет 
Северо-Осетинского государственно-
го университета. В том же году Ана-
толий Заурбекович вступил в ряды 
КПСС, выделялся своей активностью 
и неоднократно поощрялся партко-
мом факультета. Также принимал 
непосредственное участие в жизни 
вуза, дважды в качестве командира 
студенческого строительного отряда 
вывозил молодежь университета в 
Сибирь и на Чукотку.

Учиться на юридическом факуль-
тете было непросто, требовались 
высокие интеллектуальные способ-
ности и огромное трудолюбие. Не-
сомненно, Анатолий Заурбекович 
обладал этими качествами. Вот как 
это время вспоминает его сокурсник, 
а впоследствии – и коллега, бывший 
начальник отдела организации до-
знания МВД РСО–А Георгий Гагиев: 
«Много лет назад мы вместе учились 
на юридическом факультете. Нельзя 
сказать, что были лучшими друзьями, 
но чувство уважения между нами 
всегда сохранялось. В первую оче-
редь – благодаря тем достоинствам, 
которыми был щедро наделен мой 
товарищ: обостренное чувство спра-
ведливости, трудолюбие, смелость, 

решительность и, конечно, то, что 
именуется сейчас толерантностью. А 
тогда просто – моралью и человечно-
стью. Он никогда не отказывал в по-
мощи ближним, заботился о слабых 
и понимал каждого. За это его ценил 
и любил весь коллектив. После полу-
чения дипломов мы потеряли связь на 
несколько лет, по прошествии кото-
рых он проявил желание поступить на 
службу в министерство внутренних 
дел. Так как я на тот момент уже ра-
ботал в этой структуре, мне совсем не 
сложно было порекомендовать друга, 
который отличался исключительны-
ми личностными характеристиками. 
Также не стал удивительным тот 
факт, что впоследствии Анатолий 
проявил себя в этой сфере, дослу-
жился до звания подполковника, был 
на хорошем счету у руководства. По-
другому и не могло быть! Все, кто как-
то соприкасался с этим человеком в 
течение жизни, вспоминают и будут 
вспоминать о нем только хорошее».

Служебную деятельность в органах 
внутренних дел Анатолий Плиев на-
чал в 1990 году. Занимал должности 
участкового инспектора, старшего 
оперативного дежурного, начальни-
ка отдела организации дознания. В 
2003 году был назначен начальни-
ком штаба ОВД Алагирского района. 
Майор милиции Руслан Дзантиев 
вспоминает о нем следующее: «Ред-
ко встретишь настолько преданного 
своему делу человека. За три года 
совместной службы не было ни одной 
просьбы, на которую бы он не отклик-
нулся. Я был горд работать бок о бок 
с такой личностью. Анатолий был для 
всех примером настоящего человека 
и истинного полицейского. Очень 
жаль, что его так рано не стало...»

«Подполковник милиции А.З. Плиев 

обладал высоким профессиональным 
уровнем, хорошими организаторски-
ми способностями. За период службы 
в Главном управлении МВД Рос-
сии по ЮФО он сумел организовать 
работу штаба на высоком уровне. 
Неоднократно осуществлял выез-
ды в районы республик Северного 
Кавказа, где в то время обстановка 
была не совсем спокойная», – вспоми-
нает полковник милиции Александр 
Цуцин, который в 2008 году руко-
водил Главным управлением МВД 
России по ЮФО.

Когда осенью 1992 года на терри-
тории нашей республики началась 
война, пусть она была и недолгой, 
но чрезвычайно кровопролитной, 
Анатолий Заурбекович не смог сидеть 
сложа руки, поэтому вызвался добро-
вольцем и отправился с оружием в 
руках защищать свою малую родину. 
Такое поведение не было удивитель-
ным в те времена, однако спустя 
десятилетия приходит понимание 
храбрости и исключительности этого 
поступка. 

За высокий профессионализм, 
добросовестность и ответственное 
исполнение своих служебных обя-
занностей Анатолий Заурбекович не-
однократно поощрялся руководством 
ОВД, республиканского МВД и Ми-
нистерства внутренних дел России. 
Награжден медалями «За службу на 
Северном Кавказе», «За отличие в 
службе» 1 и 2 степеней, «200 лет МВД 
России».

Полковник МВД в отставке Ростик 
Плиев, работавший вместе с Анато-
лием в ОВД Промышленного района г. 
Владикавказа, рассказывает о своем 
друге и коллеге: «Анатолий был из 
того разряда людей, которых редко 
сейчас встретишь в силовых ведом-
ствах. Настолько чистая и светлая 
была душа. До сих пор не могу пове-
рить, что он покинул нас. С професси-
ональной точки зрения Анатолий был 
безупречен: ни одного нарекания за 
время совместной службы, прекрас-
ные отношения с коллективом, когда 
дело касалось прямых обязанностей, 
он становился чрезвычайно реши-
тельным и непоколебимым. В воспо-
минаниях коллег навсегда останутся 
его порядочность и честность, кото-
рые, если говорить о современной 
полиции, сродни находке алмаза в 
стоге сена. Такие люди должны жить, 
распространяя тот огонь, который 
в них никогда не перестает пылать, 
делясь с нами умением быть правиль-
ными даже в самых противоречивых 
ситуациях. Мои соболезнования всем 
его родным...»

Последние годы жизни Анатолий 
Плиев провел в кругу семьи, окру-
женный заботой и любовью своих 
младших. У него остались два сына, 
один из которых пошел по стопам 
отца, второй выбрал призвание вра-
ча. Анатолия Заурбековича не стало 
13 февраля 2021 года, но память о 
нем будет жить: в детях, двоих пре-
красных внуках, семье, друзьях и 
коллегах.

Хетаг БИГАЕВ.

СЛЕД НА ЗЕМЛЕСЛЕД НА ЗЕМЛЕ

 ПРОДАЮ 
  ÄÎÌÀ 

  ДОМ ИЗ 4 КОМН., жил. пл. 120 
м2 (общ. двор на 3 хозяев, все уд., 
паркет, з/у с фрукт. дерев.) в цен-
тре (р-н филармонии и ГГАУ) – 4 
млн 350 тыс. руб. Торг, или МЕ-
НЯЮ на  3-КОМ. КВ. в р-не пр. Ко-
ста, с лифтом и вашей доплатой, 
или ПРОДАЕМ ВЕСЬ ДВОР под 
застройку многоквартирного 
дома или особняка. Тел.: 53-84-
18, 8-961-822-58-35.

  ДОМ С МАНСАРДОЙ пл. 90 м2 
(газ, вода, эл-во, отопление (ба-
тареи), канализ., 2 сарая, подвал, 
балкон, натяжн. потолки, нов. 
жел. ворота, двор огорожен, до-
кум. в порядке, город. прописка) 
в СНО «Редант» (рядом с конеч. 
остановкой автобуса, удобное 
место) – 2 млн 800 тыс. руб. Тел. 
8-918-702-86-95.

  3-ЭТ. ДОМ пл. 600 м2 (капи-
тальное строение из кирпича (пр-
ва Старый Оскол), пол паркетный, 
деревянные двери, требуется кос-
метический ремонт). Цена догов. 
Тел. 8-918-706-61-58.

  2-ЭТ. ДОМ 9х12 пл. 200 м2 (все 
коммуникации, газ, вода, эл-во, 
канализация, з/у 8 соток, без от-
дел. работ) в садов. тов-ве «Ири-
стон», ул. Надгорная, № 1201 гра-
ничит с садов. тов-вом «Дарьял» 
– 2 млн 600 тыс. руб. Торг. Возм. 
вар. ОБМЕНА на КВАРТИРУ во 
Владикавказе. Тел. 8-928-685-
39-92. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ БИЗНЕС 
для производства железобе-
тонных изделий, на з/у 5,8 га с 
производственными помещени-
ями общ. пл. более 10 тыс. м2 
на Черменском шоссе г. Вла-
дикавказа. Цена догов. Тел.: 
8(867-2)76-94-10; 8-928-492-69-
21.

  КОММЕРЧЕСКУЮ НЕДВИЖИ-
МОСТЬ из 4-х помещений общ. пл. 
400 м2 на з/у 12 сот. Можно ис-
пользовать под различные виды 
бизнеса одновременно: торговлю 
и промышленное производство, в 
том числе: пекарня, цеха: конди-
терский, розлива сока, винный, 
пластиковых окон, мебельный, 
изготовлен. памятников, блочный, 
ремонт автомашин (есть ремонт-
ная яма). Имеем большой двор с 
хозпостройками, навес пл. 250 м2. 
Имеется место под строительство 
жилого дома, что дает возмож-
ность проживания и совмещать 
с производственной деятельно-
стью. В центре ст. Архонской. 
Цена умеренная. Тел. 8-928-686-
35-46.

  ДВА ПРИВАТ. З/У: в СНО «Ре-
дант» 6 СОТОК, кирпичный дом 
– 720 тыс. руб., 6 СОТОК в СНО 
«Учитель» (возле дендрария) – 
700 тыс. руб., рядом коммуника-
ции. Тел.: 57-12-13 и 93-34-81.

  СРОЧНО! З/У 5 СОТ. в са-
дов. тов-ве «Хурзарин», на 1-й 
линии от рынка «Викалина» – 
800 т. р. Тел.: 8-918-827-29-13 
(97-29-13).

 

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (кана-
лизац., вода, эл-во) в садов. тов-
ве «Иристон», на ул. Бибо Ватае-
ва (въезд с ул. Гадиева) – 2,5 млн 
руб. Тел. 8-918-824-70-80.

  З/У 5 СОТ. (им. жилой вагон) 
в СНО «Весна» на ул. Кутузова. 
Тел.: 53-53-40, 8-989-040-94-74.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ
  РАКОВИНУ НА ПОЛУНОЖКЕ 

для ванной со смесителями и ду-
шем, б/у, в хор. сост. Тел. 8-928-
487-98-48. 

  ЯБЛОКИ МЕСТНЫЕ (Эль-
хотово) экологически чистые, 
сочные, сладкие сорта «Голд 
Раш» – 50 руб./кг (калибр сред-
ний) и «Пинк леди» – 60 руб./
кг (калибр крупный). Доставка 
и подъем по городу бесплатно 
от 1 ящ. (14 кг), пригород – 100. 
Тел. 8-928-071-87-31.

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; 
КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРАНИТ; МРА-
МОРНУЮ КРОШКУ, КОМПОЗИТ-
НУЮ АРМАТУРУ РАЗНЫХ ДИА-
МЕТРОВ. Цены снижены до 30%. 
Дост. Обр.: ул. Х. Мамсурова, 60 
(р-н спорткомплекса «Юность»), 
тел.: 51-37-37, 8-928-861-54-02, 
8-989-133-50-51.

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! КВАРТИРУ и ДОМ 

во Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  2-КОМ. КВ. ул. план. – недоро-
го. Р-н Китайской пл. и ул. Леоно-
ва не предлагать. Тел. 8-909-472-
24-74.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32. 

 СДАЮ 
  1-КОМ. КВ. (все уд., имеются 

вся необх. мебель и быт. техника) 
на 2 эт. 5-эт. кирп. дома на ул. Бза-
рова (р-н РКБСМП) – 11 т. р./мес. 
Тел. 95-11-95.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: растор-

жение брака, взыскание алимен-
тов, раздел совместно нажитого 
имущества, оформление наслед-
ственных прав, перевод из жи-
лого помещ. в нежилое, сопрово-
ждение сделок с недвижимостью, 
коллект. иски и обращен. Адвокат 
Кокаева Ирина Александровна. 
Обр.: ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел.: 8-906-494-46-45.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОРПУС-
НОЙ МЕБЕЛИ на дому у заказчи-
ка; ЗАМЕНА СТАРЫХ ПЕТЕЛЬ 
НА НОВЫЕ; РЕМОНТ КРОВА-
ТЕЙ, ЗАМЕНА САЛАЗОК НА КО-
МОДЕ; МЕЛКИЙ РЕМОНТ ДИВА-
НОВ. Тел. 8-928-928-77-00.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА 
АВТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-98-
77.  

  ЛЕСТНИЦЫ ЖЕЛЕЗОБЕТОН-
НЫЕ И МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ наруж-
ные и внутренние любой сложно-
сти. Лестничные ограждения из 
нержавейки, стали с элементами 
ковки, алюминия. Сайт: vladlestn.
narod.ru. Тел. 8-918-837-72-51.

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

  Изготовление ВОРОТ, ВХОД-
НЫХ ДВЕРЕЙ; ЛЕКСАН. Быстро, 
качественно, недорого. Установка 
бесплатно. Тел.: 8-928-499-92-95, 
8-928-487-86-31, 8-867-38-2-11-57. 

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ, ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНЫХ РАСТЕНИЙ, СПИЛ. 
УБОРКА САДОВЫХ УЧАСТ-
КОВ, ГАЗОНОВ и т. д. Тел. 
8-989-132-13-30.

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ. ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНЫХ ДЕРЕВЬЕВ. Тел. 
8-988-834-89-20.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
ПРИЕМЛЕМАЯ ЦЕНА. Га-
рантия качества. Бесплатная 
консультация. Тел.: 92-41-89, 
8-905-489-32-33.

  Выполняем РАБОТЫ НА 
КЛАДБИЩАХ: УКЛАДКА ПЛИТ-
КИ; УСТАНОВКА ПАМЯТНИКОВ, 
ПОКРАСКА, УБОРКА и т.д. Вы-
езд по республике. Тел.: 8-918-
827-70-48, 97-70-48.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Ин-
стаграм: cafe.extra.vld.

 РАЗНОЕ 
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУНДА-
МЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 8-919-
420-47-95, 40-36-62 (д.).

  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ ПОД ПРО-
ЦЕНТЫ. Оформление через но-
тариуса. Тел.: 8-928-487-86-31, 
8(86738)2-11-57.

А сам из боя 
не вернулся...
На аллее Славы в г. Владикавказе почтили 

память Героя России Андрея ДНЕПРОВСКОГО. 
У могилы разведчика собрались родные и 
близкие, сослуживцы, представители Совета 
ветеранов и общественных организаций, 
военнослужащие 58-й армии, школьники.

Были возложены венки и цветы к могиле Героя. Почетным 
маршем прошла знаменная группа 19-й мотострелковой дивизии 
58-й армии.

Андрей Днепровский участвовал в контртеррористической 
операции в Чеченской Республике. В феврале 1995 года при 
выполнении боевой задачи по очистке юго-восточного района 
Грозного он спас жизни двоим матросам, попавшим в засаду бо-
евиков, и вынес тело погибшего. А спустя месяц при выполнении 
боевой задачи по захвату высоты Гойтен-Корт его разведгруппа 
обезвредила боевое охранение боевиков. В ходе скоротечного 
боя был обеспечен беспрепятственный подход роты к высоте 

и без потерь личного состава успешно выполнена боевая за-
дача. Андрей Днепровский героически погиб при уничтожении 
очередной засады боевиков. Был награжден Звездой Героя 
России посмертно.

Андрей Днепровский навечно зачислен в списки сводного полка  
морской пехоты Тихоокеанского флота. Его имя носит средняя 
школа №29 г. Владикавказа, учащиеся которой со своими учите-
лями приняли участие в мероприятии.

Председатель Совета ветеранов РСО–А Казбек Фриев, об-
ращаясь к присутствовавшим, отметил, что память сильнее вре-
мени. «... И сохранить и передать ее последующим поколениям 
можем только мы», – подчеркнул он.

Сослуживец Андрея Днепровского генерал-майор в отставке 
Сергей Веретенников поделился воспоминаниями о боевом то-
варище: «Для меня любое мероприятие, связанное с сослужив-
цами, с кем воевали, с теми, кого нет в живых – святое. На той 
войне отделение под командованием прапорщика Днепровского 
было самым удачливым – в нем не было даже раненых. 21 марта 
1995 года при захвате высоты Гойтен-Корт Андрей проявил 
мужество, героизм. Он спас от гибели своих сослуживцев, но, 
к сожалению, сам погиб, став единственным погибшим в бою, 
окончившемся победой. Ему было всего 24 года. Таким молодым 
он останется навсегда в нашей памяти».

«Говорят, что время лечит. Думаю, это неправда. Я не могу 
себе представить сына 50-летним мужчиной. Кажется, эта 
рана будет кровоточить всегда, – сказала мама Андрея Татьяна 
Рубеновна. –  Прошу всех военнослужащих беречь себя и всегда 
возвращаться домой...»

Татьяна ШЕХОДАНОВА.
Фото автора.

НАШ ГЕРОЙНАШ ГЕРОЙ
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Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 2020 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, строительных, торговых 
организаций, предприятий различных форм собственности, учебных и культурно-

зрелищных заведений по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
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Окна и двери «Фортуна»
Тел.: Цвет: 

белый,
под

дерево.
•КРЕДИТ 

(БАНК «ХОУМ КРЕДИТ») 
лиц. № 316 

от 13.03.2012 г.

• СТЕКЛОПАКЕТЫ
• РЕМОНТ 

ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН
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ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

  26 марта       ПРЕМЬЕРА                   В. Гаглоев 

«НЕ ГОВОРИТЕ, ЧТО НЕ СЛЫШАЛИ»
            27 марта                                           У. Шекспир

«РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА»
            28 марта                                           И. Гогичев

«ДИКАРКА» 
Начало спектаклей в 18 часов. Билеты продаются в кассе театра. Справки 
по тел.: 55-14-68, 25-17-37, 25-11-42.Принимаются коллективные заявки.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

приглашает на спектакли:

(12+)

(12+)

(12+)

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

Срок изготовления
 3–5 дней.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 31 ìàðòà 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
только в МАРТЕ скидка 10%
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ
  •  ДОСТАВКА

Обр.: ул. Чапаева, 46, 
тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

ÏÐÎÄÀÞÒÑß
КВАРТИРЫ  пл. 103 и 116 кв. 
м в 5-этажном сданном доме 
(новостройка), все коммуникации 
подведены, на ул. Первомайской 
– 37 тыс. руб./кв. м.

ТЕЛ.: 92-17-22, 53-14-07.

ÂËÀÄÈÊÀÂÊÀÇÑÊÈÉ ÌÍÎÃÎÏÐÎÔÈËÜÍÛÉ ÒÅÕÍÈÊÓÌ 
ÈÌÅÍÈ ÊÀÂÀËÅÐÀ ÎÐÄÅÍÀ ÊÐÀÑÍÎÉ ÇÂÅÇÄÛ ÃÅÎÐÃÈß ÊÀËÎÅÂÀ

 (БЫВШЕЕ ПУ № 7)
объявляет набор на курсы по ОБУЧЕНИЮ 

И ПЕРЕПОДГОТОВКЕ ВОДИТЕЛЕЙ 
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ ПО 

КАТЕГОРИЯМ: «В», «С», «D-1Е», «ВЕ», 
«СЕ» в автошколе техникума.

Обр.: г. Владикавказ, ул. З. Космоде-
мьянской, 56, тел.: 58-32-00, 92-24-92.

Сроки изготовления 10 рабочих дней!

ШКАФЫ-КУПЕ,
КУХНИ, КРОВАТИ

 (97-01-40) 8-918-827-01-40
ЦЕНЫ НИЖЕ РЫНОЧНЫХ, 

БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА.

Не хватило двух минут
«СПАРТАК-2» (МОСКВА) – «АЛАНИЯ» (ВЛАДИКАВКАЗ) – 3:3 (2:0)

 ФНЛ, 32-й тур.
  20 марта. Москва. Стадион Академия «Спартак» им. Ф.Черенкова, 437 зрителей.
 Главный судья – Алексей Амелин (Тула).
 «Спартак-2»: Селихов, Миронов, Гапонов, Воропаев, Игнатов, Литвинов, Оганесян (Мель-

ников, 74), Маркитесов, Педро Роша, Сунгатулин, Денисов.
 «Алания»: Солдатенко, Багаев (Засеев, 46), Качмазов, Шавлохов, Бутаев (Кочиев, 46), Ма-

гомедов, Хабалов, Кокоев (Суанов, 46; Дзахов, 82), Хубулов, Хугаев (Гурциев, 53), Гиоргобиани.
  Голы: Игнатов, 20 – 1:0; Педро Роша, 41 – 2:0; Магомедов, 48 – 2:1; Гурциев, 60 – 2:2; Шав-

лохов, 78 – 2:3; Воропаев, 88 – 3:3.
  Предупреждения: Кокоев, 18; Литвинов, 19; Качмазов, 33; Засеев, 73; Игнатов, 78; Кочиев, 

90; Хубулов, 90+3.
 Удаление: Засеев, 74 (2 ж.к.). 

    В  матче 31-го тура  владикавказская «Алания» в гостях сыграла  
с московским «Спартаком-2».  В Москву красно-желтые приехали 
в ослабленном составе, ведь помимо отбывающего 4-матчевую 
дисквалификацию Хетага Хосонова из-за перебора «горчичников» 
отсутствовали Давид Кобесов и Ислам Машуков. У спартаковцев недавно  
поменялся главный тренер, и Романа Пилипчука сменил известный в 
прошлом футболист  московских «Спартака», ЦСКА и «Торпедо» Евгений 
Бушманов. 

Перемена на тренерском 
мостике явно пошла на поль-
зу москвичам, занимавшим 
перед туром 15-е место в та-
блице. В первом тайме спар-
таковцы, у которых в «осно-
ве» вышли несколько футбо-
листов из главной команды 
«Спартака» (Селихов, Педро 
Роша, Игнатов, Гапонов), вла-
дели явным преимуществом 
и воплотили его в два гола. 
Уже на 7-й минуте Оганесян 
вышел один на один с Ро-
стиславом Солдатенко, но 
наш вратарь, проводивший 
50-й матч за «Аланию», су-
мел ликвидировать опасный 
момент. Затем Владимир Ху-
булов пробил метров с 10  
прямо в руки голкипера, но 
это был, по сути, единствен-
ный острый момент у влади-
кавказцев до перерыва. На 
20-й минуте Игнатов обыграл 
в штрафной Алана Багаева и 
точно пробил в цель. В кон-
цовке тайма бразилец Педро 
Роша убежал один к нашим 
воротам, переиграл  Солда-
тенко и закатил мяч в сетку. 

Зато во втором тайме 
владикавказская команда 
преобразилась и заиграла в 
остроатакующий футбол. На 
49-й минуте Алан Хабалов в 
штрафной откатил мяч Бутте  
Магомедову, а тот финтом 
«убрал» защитника и пораз-
ил дальний угол. Через 11 

минут  Николай Гиоргобиани 
навесил с левого фланга в 
штрафную, где набежавший 
Батраз Гурциев головой в па-
дении забил гол. Для лучшего 
бомбардира красно-желтых, 
вновь отличившегося по-
сле выхода на замену,  это 
был  десятый гол в  нынеш-
нем чемпионате. Но вскоре 

подвел команду вышедший 
сразу после перерыва  на 
замену капитан Азамат За-
сеев, умудрившийся получить 
две желтые карточки за две 
минуты и вновь удаленный 
с поля.

Однако даже в меньшин-
стве «Алания» продолжала 
искать счастья у чужих во-
рот и сумела выйти вперед. 

На 78-й минуте Владимир 
Хубулов  выполнил подачу  
со штрафного, а защитник 
Давид Шавлохов головой 
вонзил мяч в ворота. Увы, 
но за две минуты до конца 
опять оплошала наша защи-
та, упустившая Воропаева, 
выскочившего на «рандеву» 
с Солдатенко и сравнявшего 

счет точным ударом. Таким 
образом, владикавказцы  
второй матч подряд играют 
вничью, теряя драгоценные 
очки.

В следующем туре «Ала-
ния» 24 марта в гостях сы-
грает с ивановским «Тек-
стильщиком».

 Вячеслав СТЕПАНОВ.
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Невероятный прорыв
27-летний теннисист Аслан КАРАЦЕВ одержал 

победу на турнире ATP-500 в Дубае и завоевал 
главный приз.

Неделю назад он выиграл 1-й титул в паре, а теперь – в одиночке. Не так 
много теннисистов завоевывают свой дебютный трофей в таком солидном 
возрасте. Из российских до этого в первый раз на турнире в 27 лет смог 
победить только Игорь Куницын. И вот теперь Аслан «присоединился» 
к нему. 

В своем первом финале турнира ATP в карьере Аслан Карацев не оста-
вил ни одного шанса Ллойду Харрису. Благодаря победе Карацев оказался 
на 15 мест выше в рейтинге (с 42 на 26–27), что позволило ему ворваться в 
топ-30, а это, в свою очередь, дает спортсмену право на посев в турнирах 
«Больших шлемов». Это просто ошеломительный успех для теннисиста, 
который всего год назад был на 263 месте.

Напомним, буквально на прошлой неделе «СО» писала о том, что в паре с 
Андреем Рублевым Карацев завоевал первый титул в карьере на турнирах 
ATP. В Дубае же Аслан сосредоточился на одиночном выступлении. На 
пути к финалу россиянину предстояло провести 5 победных матчей, при-
чем только в первом из них он выиграл в двух сетах, а во всех остальных 
случаях ему пришлось играть три партии, включая полуфинал с Рублевым. 
И здесь Карацев тоже победил, прервав потрясающую серию побед Андрея 
на турнирах ATP-500, зафиксировав ее на отметке в 23 матча.

Интересно отметить, что Карацев стал первым обладателем уайлд-кард 
на турнире в Дубае с 1997 года, пробившимся в решающий матч соревно-
ваний. А вот его соперник – южноафриканец Харрис – и вовсе первым в 
истории участником квалификационных отборочных соревнований, по-
павшим в финал. 

В финале Аслан уже во втором гейме с первого брейк-пойнта (одно очко, 
отделяющее от победы в гейме на подаче соперника) получил преимуще-
ство, а затем повел в счете – 3:0. В 6-м гейме Карацев не смог реализовать 
еще три попытки взять подачу соперника, однако запаса в один брейк ему 
хватило для победы в партии – 6:3. Аслан в целом смотрелся гораздо уве-
реннее и надежнее своего соперника и, скорее, сам допускал ошибки, чем 
позволял что-то делать Харрису. Во втором сете ситуация не изменилась. 
Пушечные удары и переводы по линии россиянина по-прежнему ставили 
в тупик южноафриканца. Карацев сделал два брейка и за 1 час 15 минут 
довел матч до победы – 6:3, 6:2.

Отметим, что третью неделю подряд теннисисты из России выигрывают 
турниры ATP. В Роттердаме титул завоевал Андрей Рублев, в Марселе – 
Даниил Медведев. И вот сейчас в Дубае – Аслан Карацев. Потрясающий 
успех российского мужского тенниса!

Залина ГУБУРОВА.

«Полет» Газданова
ПРОШЕЛ НА ВЛАДИКАВКАЗСКОЙ СЦЕНЕ

Имя русского писателя осетинского происхождения Гайто Газданова 
известно всему миру. Он долгое время жил и печатался за рубежом, 
а в России его произведения начали выходить лишь в конце 80-х годов 
прошлого века. Роман Газданова «Полет» вышел в свет в 1939 году. 
В минувшие выходные в Академическом русском театре им. Е. Вахтангова 
состоялась премьера спектакля по этому произведению. 

«Полет» – один из самых сложных романов 
Газданова. Это «камерная драма», действие 
которой происходит в Европе. Сюжет пове-
ствует о жизни молодого человека Сергея Пав-
лова и его семьи. В действие также включены 
и другие герои, которые так или иначе связаны 
с главными персонажами. Каждый из них – со 
своим характером и жизненными ценностями, 
но их всех связывают любовь, стремление к 
счастью и свободе. Сам Газданов выступает 
в этом произведении в качестве психолога и 
дает свою оценку семейным ценностям, лю-
бовным отношениям и самым сокровенным 
мыслям людей. Для него важно проследить 
эволюцию чувств. 

Сюжет произведения психологически сло-
жен, на сцене на протяжении трех часов под-
нимаются фундаментальные вопросы, ответы 
на которые каждый зритель дает сам. Даже 
название можно трактовать по-разному. По-
летом может являться состояние свободы, той 
самой, которой всегда так не хватает. 

 Автором сценария является заслуженный 
деятель искусств РСО–А Валерий Попов, 
который также выступил режиссером спекта-
кля. Роли исполнили народный артист РСО–А 
Владимир Карпов, заслуженные артисты 
РСО–А Роберт Кисиев, Мария Федорович, 
Роман Беляев, Григорий Кубашов, артисты 
Алан Тогоев, Элина Захарова, Давид Бяз-
ров, Лолита Кокоева и другие.

«Большое количество дебютов происходило 

в Академическом русском театре. Евгений 
Вахтангов начинал здесь свою актерскую 
деятельность свои первые пьесы для наше-
го театра писал Михаил Булгаков, а Коста 
Хетагуров пробовал себя в качестве худож-
ника-декоратора. Обратившись к творчеству 
Гайто Газданова, мы также стали первыми. 
Это очень волнительно и ответственно. Раз 
уж замахнулись на такое серьезное дело, надо 
соответствовать и не снижать планку.

Творчество Газданова – тонкое и удивитель-
ное. Непросто было его роман интерпретиро-
вать в театральную постановку. Одно дело 
– познакомить читателя с произведением, 
другое – реализовать это произведение в 
рамках сцены. Мы постарались создать поста-
новку, близкую к роману, поскольку не считаем 
нужным вносить большое количество правок 
в текст писателя», − прокомментировал худо-
жественный руководитель Академического 
русского театра им. Е. Вахтангова Владимир 
Уваров. 

Не успела отгреметь премьера, как театр 
уже отправляется на гастроли. Сегодня и 
завтра жители Моздока смогут посмотреть 
спектакли «Три сестры» и «Волшебная лампа 
Аладдина». А затем коллектив с этим же ре-
пертуаром поедет в Южную Осетию. Владимир 
Уваров пояснил, что выезд со спектаклями 
носит исключительно благотворительный 
характер. 

Юлия ДАРЧИЕВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ПРЕМЬЕРАПРЕМЬЕРА

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ поздравляю свою любимую тетю 

Симу Кантемировну КОНИЕВУ, 
врача от Бога, 

работающую более 40 лет 
в Республиканском кожвендиспансере! 

Сегодня мне очень хочется от всего 
сердца поздравить ее и пожелать всего 
самого наилучшего в жизни.

Хочу пожелать оставаться всегда такой 
же душевной, доброй, веселой и счастли-
вой! В этот прекрасный день я желаю ни-
когда не печалиться и чаще радоваться!

Пусть улыбка всегда озаряет твое 
лицо, пусть в твоем доме всегда светит 

солнышко, пусть твои близкие будут 
здоровыми  и счастливыми!

Любящий племянник Роберт.

же
во
ко

ли
с

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о кон-
чине 

КУТАРОВОЙ-ДЗУГАЕВОЙ
Азы Николаевны.

Гражданская панихида состо-
ится 23 марта по адресу: Авто-
бусный переулок, 10. 
Семья Л. Б. Дзугаева выража-

ет глубокое соболезнование Ф. 
М. Загаловой, Т. М. Хестановой 
и А. М. Хестанову по поводу 
кончины матери 

КУТАРОВОЙ-ДЗУГАЕВОЙ
Азы Николаевны.

Коллектив ГБУЗ «Республи-
канский онкологический дис-
пансер» МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование со-
труднице клинико-диагностиче-
ской лаборатории Ф. М. Загало-
вой по поводу кончины матери 

КУТАРОВОЙ
Азы Николаевны.

Коллектив Министерства 
культуры РСО–А выражает глу-
бокое соболезнование бывшей 
сотруднице Т. М. Кашкаровой 
по поводу кончины матери

ДЗУГАЕВОЙ
Азы Николаевны.

Коллектив частного уч-
реждения здравоохране-
ния «Клиническая больница 
«РЖД-Медицина» города Вла-
дикавказа» выражает глубо-
кое соболезнование главному 
бухгалтеру Л. П. Елдзаровой и 
ведущему бухгалтеру И. П. Али-
ковой по поводу безвременной 
кончины матери

ЦАГАЕВОЙ 
Светланы Аслангериевны.

Коллектив детского сада № 67 
выражает глубокое соболезно-
вание сотруднице З.П. Дзотовой 
по поводу кончины матери 

ЦАГАЕВОЙ-ОЛИСАЕВОЙ 
Светланы Аслангериевны.

Коллектив ОАО «Владикав-
казские тепловые сети» выра-
жает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
скоропостижной кончины быв-
шего сотрудника предприятия

БИБИЛОВА
Казбека Николаевича.

Гражданская панихида состо-
ится 23 марта по адресу: ул. 
Владикавказская, 49.
Родные и близкие выражают 

глубокое соболезнование Эмме 
Бибиловой по поводу безвре-
менной кончины мужа 

БИБИЛОВА
Казбека Николаевича.

Семья Хасана Бибилова выра-
жает глубокое соболезнование 
Эмме Бибиловой по поводу без-
временной кончины мужа 

БИБИЛОВА
Казбека Николаевича.

Коллектив Автошколы ВОА 
выражает глубокое соболезно-
вание директору Х. М. Бибилову 
и сотрудникам Л. М. Бибиловой 
и А. Х. Бибилову по поводу без-
временной кончины 

БИБИЛОВА
Казбека Николаевича.

Коллектив ГБУЗ «Республи-
канский кожно-венерологиче-
ский диспансер» МЗ РСО–А 
выражает глубокое соболезно-
вание бывшему главному врачу 
Ш. Н. Тедееву по поводу кончи-
ны жены 

ТЕДЕЕВОЙ
Галины Яковлевны.

Коллектив ГБПОУ «ПУ № 5» 
выражает глубокое соболезно-
вание сотруднику К. Т. Секина-
еву по поводу кончины брата 

СЕКИНАЕВА
Виктора Тазеевича.

Коллектив ГБПОУ «ПУ № 5» 
выражает глубокое соболезно-
вание сотруднице К. К. Кеса-
евой по поводу безвременной 
кончины отца

КЕСАЕВА
Казбека Сосниковича.

Коллектив ГБУЗ «Поликли-
ника № 1», филиал № 1 п. За-
водского, выражает глубокое 
соболезнование сотруднице Н. 
Ю. Гасиевой по поводу кончины 
отца 

МАКИЕВА
Юрия Сосикоевича.

Коллектив АО «НК 
«Роснефть»-Артаг» выражает 
глубокое соболезнование за-
местителю генерального дирек-
тора по техническим вопросам 
– главному инженеру В. Ч. Бал-
лаеву по поводу безвременной 
кончины матери 

ГАЛУЕВОЙ
Розы Кильцикоевны.

Администрация и коллектив 
ГБУЗ «Родильный дом № 1» 
выражают глубокое соболезно-
вание А. А. Цориевой по поводу 
кончины бабушки

ЦОРИЕВОЙ Фузы.

Коллектив Управления ФСБ 
России по РСО–А выражает 
глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу кон-
чины 

МАКСИМЕНКО
Владимира Федоровича.

Коллектив  МБОУ «СОШ № 
17 им. В. Зангиева» выражает 
глубокое соболезнование заме-
стителю директора по УВР  Л. 
Ф. Тотровой по поводу кончины 
матери 

КАРАЦЕВОЙ
Фатимат Агубекировны.

Гражданская панихида состо-
ится 23 марта по адресу: ул. Мо-
лодежная, 6.

Коллективы Министерства 
природных ресурсов и экологии 
РСО–А и подведомственных 
учреждений выражают глубо-
кое соболезнование инспектору 
Кировского лесничества В. К. 
Дзандарову по поводу кончины 
отца

ДЗАНДАРОВА
Казбека Черменовича.

Семья Феликса Кудзи-
ева выражает искреннюю 
благодарность всем, кто раз-
делил с ней горечь утраты до-
рогого КУДЗИЕВА Феликса 
Алексеевича, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня его 
кончины состоятся 25 марта по 
адресу: ул. Кырджалийская, 15.  

Семья Али-
хана Ва-
с и л ь е в и ч а 
Д ж и к а е в а 
в ы р а ж а е т 
искреннюю 
б л а г о д а р -
ность всем, 
кто разделил 
с ней горечь 
утраты ФРИЕВОЙ-ДЖИКАЕ-
ВОЙ Ирины Ибрагимовны, и 
сообщает, что 40-дневные по-
минки со дня ее кончины со-
стоятся 24 марта по адресу: ул. 
Кутузова, 84 «А», кафе «Ирыхъ-
ау» (р-н завода «Бином»).
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